

FUNDAMENTOS

Durante los días 20, 21 y 22 de Enero de 2006 se desarrollará en la ciudad de Villa Regina el VI Encuentro Autoconvocado de Presidentes y Referentes de la Comunidad Friulana de Argentina y Uruguay.

Por su parte, entre los días 22 y el 29 de Enero de 2006, también en Villa Regina, se llevará a cabo el VI Encuentro Latinoamericano de Jóvenes de Origen Friulano, esperándose una concurrencia de alrededor de 150 jóvenes.

Ambos eventos son organizados por el Fogolâr Furlán de Villa Regina, y contarán con la participación de representantes de la mayoría de las provincias argentinas, de paises limítrofes y embajadores de la Región Friuli-Venecia-Giulia, el Cónsul italiano de Bahía Blanca en el cierre del día 22/01/06, y autoridades del Ente Friuli nel Mondo.

Se denomina "fogolâr" a toda institución fundada por inmigrantes provenientes de la zona del Friuli, en el nordeste italiano, con el objetivo de mantener la tradición, lengua, folclore y cultura de su tierra de origen, mediante el desarrollo de actividades sociales, culturales, deportivas y recreativas.

La convocatoria y objetivo de ambos encuentros es dar continuidad a otros encuentros desarrollados con anterioridad. Se trata de fortalecer y dinamizar vínculos de comunicación a través de la planificación de estrategias comunes para la búsqueda de soluciones a las problemáticas por las que atraviesa la comunidad.

También constituye un eje central la permanente intención de amalgamar las culturas Friulanas y Mapuches, posibilitando de este modo que la cadena de transmisión de la memoria y la cultura no se interrumpa.

Entre las actividades a desarrollar en estos eventos se destacan los talleres de integración, con activa participación en talleres de arte, música y literatura, encuentros con abuelos que transmitirán sus vivencias, y visitas a diversos emprendimientos de la localidad de Villa Regina, para mostrar la

actividad que se desarrolla en esa zona del Valle de Río Negro en donde la comunidad italiana ha cumplido un rol importante.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Una breve reseña histórica nos muestra que a partir de 1953, con la creación del Ente Friuli nel Mondo, el contacto y las relaciones que los fogolârs mantenían con las familias de los emigrados y las instituciones del Friuli, tuvieron un importante desarrollo.

El Ente Friuli nel Mondo, ha demostrado ser la base del actual desarrollo socio cultural de la comunidad friulana de la Argentina. Asimismo significó la incorporación a la vida de los fogolares de cientos de niños y otro tanto de adultos de la llamada generación intermedia.

Luego, con la instauración de la Región Friuli-Venecia-Giulia, en la década del '60, la relación entre la "patrie" de origen y los corregionales inmigrantes fue adquiriendo paulatinamente mayor relevancia, logrando preservar las características fundamentales que dieran origen a los fogolârs, cuyas acciones promovidas tienden a establecer alternativas de crecimiento y transformación.

Este proceso no impidió que, a contramano de lo que sucedía en el plano social, los valores de solidaridad y conciencia comunitaria subyacentes a los estatutos fundacionales sean firmemente mantenidos, aunque las actividades solidarias y de promoción social, económica, educativa y cultural que los fogolârs realizan en la actualidad se orientan mayormente hacia poblaciones que soportan problemáticas sociales agudas y, cuando el caso lo requiere, hacia los propios friulanos en situación de necesidad.

Cabe destacar que además del movimiento juvenil que lleva más de una década con actividades multitudinarias auto - gestionadas (encuentros, campamentos, experiencias educativas, muestras, etc.) se realizan también eventos de alcance sudamericano (como el Encuentro de la Amistad Friulana y los encuentros Latinoamericanos de jóvenes) y otros, con mayor frecuencia, de alcance local o regional.

La participación activa de los operadores representa hoy un movimiento que desde la comunidad friulana se expande hacia la comunidad toda. Por esta razón y en virtud de los valores altruistas y filantrópicos que lo impulsan, este motor no debe detenerse.

Es por ello que se propicia a través de la presente iniciativa, como reconocimiento de la trascendencia histórica de los fogolâres y la promoción y fomento de tantas actividades sociales, culturales y recreativas que constituyen un verdadero ejemplo para nuestra juventud, una declaración de interés provincial por parte de la Honorable Legislatura de Río Negro.



Por ello:

Autor: Ana Ida Piccinini.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial, social, cultural y recreativo el VI Encuentro Autoconvocado de Presidentes y Referentes de la Comunidad Friulana de Argentina y Uruguay, que se desarrollará entre los días 20 y 22 de Enero de 2006, y el VI Encuentro Latinoamericano de Jóvenes de Origen Friulano, a desarrollarse entre los días 22 y 29 de enero de 2006, ambos en la ciudad de Villa Regina.

Artículo 2°: De forma.